

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Implementasi Pasal 63 Undang-Undang Nomor 17 tahun 2019 Tentang Sumber Daya Air Perspektif Fiqh Siyasah (Studi Kasus Pengelolaan Air PAM di Desa Sambitan, Kecamatan Pakel, Kabupaten Tulungagung)” ini ditulis oleh Raul Agung Santyago, NIM. 1860103220183, Prodi Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, dengan pembimbing Nurush Shobahah, M.H.I.

Kata Kunci: Impelentasi, Undang-Undang Nomor 17 Tahun 2019, Sumber Daya Air, Fiqh Siyasah, Hippam.

Pengelolaan sumber daya air merupakan isu penting yang menuntut keterlibatan negara dan masyarakat agar pemanfaatannya berlangsung adil, transparan, dan berkelanjutan. Untuk menjamin pengelolaan air yang berkeadilan, Undang-Undang Nomor 17 Tahun 2019, khususnya Pasal 63, menegaskan peran penting partisipasi masyarakat dalam pengelolaan sumber daya air. Prinsip ini sejalan dengan Fiqh Siyasah yang memandang air sebagai milik umum yang harus didistribusikan secara adil oleh pemimpin demi kemaslahatan umat. Dalam konteks ini, HIPAM (Himpunan Penduduk Pemakai Air Minum) hadir sebagai wujud partisipasi masyarakat di tingkat lokal, termasuk di Desa Sambitan Kabupaten Tulungagung.

Rumusan masalah penelitian ini yaitu: (1) Implementasi Pasal 63 Undang-Undang Nomor 17 Tahun 2019 Tentang Sumber Daya Air Dalam Pengelolaan Air Oleh HIPAM di Desa Sambitan Kabupaten Tulungagung, dan (2) Implementasi Pasal 63 Undang-Undang Nomor 17 Tahun 2019 Tentang Sumber Daya Air Dalam Pengelolaan Air Oleh HIPAM di Desa Sambitan Kabupaten Tulungagung Dalam Perspektif Fiqh Siyasah. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis implementasi pasal 63 UU SDA dalam pengelolaan HIPAM di Desa Sambitan ditinjau dari dua aspek utama, yaitu: (1) peraturan perundang-undangan yang menjadi dasar hukum pembentukannya, dan (2) perspektif fiqh siyasah yang berlandaskan prinsip musyawarah, keadilan, amanah, dan ketaatan rakyat kepada pemimpin.

Jenis penelitian ini adalah penelitian hukum empiris dengan pendekatan yuridis-empiris yang menggunakan bahan hukum primer dan sekunder. Teknik pengumpulan data dilakukan melalui wawancara, kemudian dianalisis secara deskriptif kualitatif dengan menafsirkan jawaban dari responden atas pertanyaan yang telah disusun.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) HIPAM telah melaksanakan ketentuan mengenai partisipasi masyarakat sebagaimana diatur dalam Pasal 63 namun implementasinya belum sepenuhnya optimal. (2) Dalam perspektif fiqh siyasah praktik pengelolaan air HIPAM menunjukkan penerapan prinsip musyawarah, amanah, keadilan dan ketaatan rakyat kepada pemimpin terlihat dari adanya pertemuan musyawarah, respon cepat pengurus terhadap keluhan serta kepatuhan masyarakat pada prosedur layanan.

ABSTRACT

This thesis, titled “Implementation of Article 63 of Law Number 17 of 2019 concerning Water Resources from the Perspective of Fiqh Siyasah (Case Study of Water Management in Sambitan Village, Pakel District, Tulungagung Regency),” was written by Raul Agung Santyago, Student ID Number 1860103220183, Constitutional Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, with supervisor Nurush Shobahah, M.H.I.

Keywords: Implementation, Law Number 17 of 2019, Water Resources, Fiqh Siyasah, Hippam.

Water resource management is an important issue that requires the involvement of the state and society to ensure its use is fair, transparent, and sustainable. To ensure equitable water management, Law No. 17 of 2019, specifically Article 63, emphasizes the important role of community participation in water resource management. This principle is in line with Fiqh Siyasah, which views water as a public good that must be distributed fairly by leaders for the benefit of the people. In this context, HIPAM (Association of Drinking Water Users) is present as a form of community participation at the local level, including in Sambitan Village, Tulungagung Regency.

The research questions are: (1) Implementation of Article 63 of Law Number 17 of 2019 concerning Water Resources in Water Management by HIPAM in Sambitan Village, Tulungagung Regency, and (2) The implementation of Article 63 of Law Number 17 of 2019 concerning Water Resources in Water Management by HIPAM in Sambitan Village, Tulungagung Regency, from the perspective of Fiqh Siyasah. This study aims to analyze the implementation of Article 63 of the Water Resources Law in HIPAM management in Sambitan Village from two main aspects, namely: (1) the laws and regulations that form the legal basis for its formation, and (2) the perspective of fiqh siyasah based on the principles of deliberation, justice, trustworthiness, and obedience of the people to their leaders.

This research is empirical legal research with a juridical-empirical approach using primary and secondary legal materials. Data collection techniques were carried out through interviews, then analyzed descriptively and qualitatively by interpreting the respondents' answers to the questions that had been compiled.

The results of the study show that (1) HIPAM has implemented the provisions regarding community participation as stipulated in Article 63, but its implementation has not been fully optimal. (2) From a fiqh siyasah perspective, HIPAM's water management practices demonstrate the application of the principles of deliberation, trust, justice, and obedience of the people to their leaders, as seen in the holding of consultative meetings, the quick response of administrators to complaints, and the community's compliance with service procedures.

خلاصة

دراسة (هذه الأطروحة، بعنوان ”تنفيذ المادة 63 من القانون رقم 17 لعام 2019 بشأن الموارد المائية من منظور الفقه السياسي ، كتبها راؤول أغونغ سانتياغو، رقم الطالب “(في قرية سامبيتان، منطقة باكيل، مقاطعة تولونغاغونغ PAM حالة إدارة المياه من قبل Sayyid Ali Rahmatullah UIN 18322010321860، برنامج القانون الدستوري، كلية الشريعة والقانون، M.H.I.، بإشراف المشرفة نوروش شوباه، Tulungagung

الكلمات المفتاحية: التنفيذ، القانون رقم 17 لعام 2019، الموارد المائية، الفقه السياسي، هييام

تعد إدارة الموارد المائية مسألة مهمة تتطلب مشاركة الدولة والمجتمع لضمان استخدامها بشكل عادل وشفاف ومستدام. ولضمان الإدارة العادلة للمياه، يؤكد القانون رقم 17 لعام 2019، وتحديداً المادة 63 منه، على الدور المهم لمشاركة المجتمع في إدارة الموارد المائية. ويتوافق هذا المبدأ مع الفقه السياسي، الذي يعتبر المياه من الموارد العامة التي يجب أن يوزعها القادة بشكل عادل لصالح الشعب. وفي شكلاً من أشكال مشاركة المجتمع المحلي على المستوى HIPPAM (رابطة مستخدمي مياه الشرب) هذا السياق، يمثل برنامج المحلي، بما في ذلك في قرية سامبيتان، مقاطعة تولونغاغونغ

HIPPAM أسئلة البحث هي: (1) تنفيذ المادة 63 من القانون رقم 17 لعام 2019 بشأن الموارد المائية في إدارة المياه من قبل في قرية سامبيتان، مقاطعة تولونغاغونغ، و (2) تنفيذ المادة 63 من القانون رقم 17 لعام 2019 بشأن الموارد المائية في إدارة المياه من قبل في قرية سامبيتان، مقاطعة تولونغاغونغ، من منظور الفقه السياسي. تهدف هذه الدراسة إلى تحليل تنفيذ المادة HIPPAM قبل في قرية سامبيتان من جانبين رئيسيين، هما: (1) القوانين واللوائح التي تشكل HIPPAM 63 من قانون الموارد المائية في إدارة الأساس القانوني لتشكيلها، و (2) منظور الفقه السياسي القائم على مبادئ التداول والعدالة والصدق وطاعة الشعب لقادته

هذا النوع من البحوث هو بحث قانوني تجريبي يتبع نهجاً قانونياً تجريبياً يستخدم مواد قانونية أولية وثانوية. تم تنفيذ تقنيات جمع البيانات من خلال المقابلات، ثم تم تحليلها وصفيًا ونوعياً من خلال تفسير إجابات المستجيبين على الأسئلة التي تم إعدادها

قد نفذت الأحكام المتعلقة بمشاركة المجتمع المحلي على النحو المنصوص عليه في المادة HIPPAM (1) تشير نتائج الدراسة إلى أن في إدارة المياه تطبيق مبادئ HIPPAM 63، ولكن تنفيذها لم يكن مثالياً تماماً. (2) من منظور الفقه السياسي، تظهر ممارسات التداول والثقة والعدالة وطاعة الشعب لقادته، كما يتضح من الاجتماعات التداولية وسرعة استجابة الإدارة للشكاوى وامتنال المجتمع لإجراءات الخدمة